

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

PARA HACER LA SUSCRICION.

MIERCOLES 6 DE ENERO DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

NÚM. 1169

AÑO XIII.

Dirigirse a la imprenta o administracion de este periódico calle de la Concepcion, número 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se suscriba.

Los suscritores tienen derecho a un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados a precios convencionales, pagando adelantado.

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega a las 12 y 59 de la mañana.—Sale para Brañuelas a las 1 y 41 de tarde.—Idem para Busdongo a las 1 y 25 de la tarde.— Tren misto de Palencia llega a las 8 y 25 de la noche.—Sale para Brañuelas a las 9 y 5 de la mañana.—Idem para Busdongo a las 9 y 10 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia a las 6 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 40 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 15 de la tarde.—Sale para Palencia a la 1 y 52 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 37 de la mañana.

DE LA INFLUENCIA

É INSTRUCCION SOBRE LA MUJER.

Mucho se ha hablado de la importancia de la mujer, de la influencia que no puede menos de ejercer en toda sociedad civilizada; porque, debemos repetirlo, si los hombres hacen las leyes, las mujeres forman las costumbres, las que tenemos que observar mas constantemente; pero al exponer tan excelentes y exactas teorías, no han abundado las lecciones practicas, ni se ha expuesto, con la insistencia necesaria, esa enseñanza, que debe seguir a toda teoría para su completa realizacion.

Tiene el hombre los mas vastos horizontes que le aseguren un brillante porvenir, y apenas si se enseña a la mujer los imprescindibles deberes de su sexo, los que ha de practicar en el seno de la familia para ser en ella el vinculo de los mas nobles afectos, la

reguladora del orden y de la economía, el iris de paz, la inspiradora del contento y bienestar de todos.

Y no recluimos a la mujer en el hogar doméstico, aunque en él tenga su templo, porque dotada de prendas encantadoras, tiene su puesto en la sociedad, donde ha de brillar por su talento, por sus conocimientos, y donde se han de reflejar las virtudes que posea, que son el mas preciado e indispensable adorno. Y si esto exigimos de la mujer, ¿cuando no merece nuestros desvelos por enseñarle el camino que debe seguir? Si como ha dicho un escritor francés, los hombres serán siempre lo que quieran las mujeres, es evidente, que si se quiere que ellos sean grandes y virtuosos, debe enseñarse a las mujeres la grandeza y la virtud; seguramente que no se siembra en terreno estéril, porque es delicada y exquisita la inteligencia de la mu-

jer, viva y penetrante su imaginacion, y como sabe mentir sabe pensar. Hasta nuestro propio egoismo aconseja enaltecer a la mujer, le la que hemos nacido. El gran Napoleon se complacia en repetir que debía a su madre su prodigiosa elevacion.

La primera educacion, como hemos dicho hace tiempo, decide generalmente de nuestra suerte, y esta primera educacion la recibimos de la mujer, porque de ella debemos recibirla. Con su leche alimenta nuestro cuerpo, con su talento nuestra mente. La naturaleza ha proligado las dotes necesarias para enseñar la primera educacion. La ha dado una inteligencia exquisita, una penetracion incomparable, una paciencia sin límites, y un amor de madre. ¿Quien que no sea la mujer, puede vanagloriarse de reunir estas dotes naturales, indispensables, para la educacion de un tierno infante? Ni nadie la

puede reemplazar en tan sagrado derecho, ni nadie ha tratado de usurpárselo, pues aunque la republica de Platon tendia a amortiguar en la mujer el amor de madre, haciendo comun la educacion de los niños, la encomendaba a la mujer. Es tan inseparable la madre de sus hijos, como lo es la tierra de las plantas que alimenta. Y lo mismo sucede en todas las épocas de la vida. ¿Qué sería el hombre sin la mujer? Lo que un jardin sin flores; ella engalana nuestra existencia, hace dulces las horas mas amargas de la vida, sostiene nuestras mas ligeras esperanzas, y nos infunde otro ser con su dulzura, con su cariño. Sin la mujer, exclamaba Chateaubriand, sería el hombre áspero, solitario, é ignoraria la gracia, que solo consiste en la sonrisa del amor. La mujer suspende en derredor de si las flores de la vida, como aquellas lianas de los bosques que ornan el tron-

17

Saludó a Juana, dió la mano a Teresa, y las preguntó como habian pasado la noche, todo ello con la franqueza y apariencia de alegría.

Después de cambiar algunos cumplimientos por una parte y por otra, Carlos, sin manifestar la menor emocion dijo que siguiendo el consejo que Teresa le diera la vispera, habia ido, asi que se separó de ella, a ver a su coronel para pedirle una licencia.

—¿Os la ha concedido? preguntó Teresa, mas bien por decir algo que por obtener una respuesta.

No comprendia el cambio que desde la vispera se habia operado en Carlos.

Juana sintió algo de despecho.

—He aquí lo que me respondió: «Creo que habrá dificultad por parte del ministro; pero tendreis que esperar hasta los primeros dias de agosto. Esta mañana han llegado órdenes muy severas para no permitir ausentarse a ningun oficial hasta esa época.»

Además, añadió, creo poder advertir que el dia 5 ó 6 habrá una gran distribución de cruces, y que monseñor el Delfin me ha dejado entrever que estais incluido en la lista de los agraciados.

—Os felicito de antemano, dijo Juana.

—Es de esperar que mi señor hermano no vendrá a arrebatármela, como me ha arrebatado vuestro corazon.

Esta respuesta, dada en tono burlon, incomodó mas a Juana que su indiferencia anterior.

Juana respondió en el mismo tono.

—No hay peligro Carlos, porque creo que si se colocase esa cruz tan deseada en el platillo de una balanza, y el corazon en cuestion en el otro, creo que dariais con el dedo en el que estuviese la cruz.

—Pícara, respondió Carlos en el mismo tenor

—Esa cruz os será dada por el ilustrado Joki? preguntó Juana.

Esta pregunta que le recordaba el antiguo mote puesto al Delfin, hirió tan cruelmente a Carlos, que lo hizo ver en su respuesta.

—Juana, hay poca generosidad de vuestra parte en haberme hecho venir aquí para ridiculizarme y divertirlos con mi confusion.

—¡Oh no tomeis ese aire tan severo Carlos. Os pareis casi a mi profesor de alemán, ya sabeis, a aquel que estaba quejándose siempre al señor Conde de que yo me burlaba de él.

—Vamos, Juana, seamos mas amables el uno para el otro, y sobre todo mas francos. No pensamos ni una palabra de lo que estamos diciendo en voz alta, ¿Porqué me habeis enviado a llamar?

—No ha sido Juana, sino yo, la que ignorando vuestra entrevista con el coronel, queria deciros a hablarle;

pero desde el momento en que la sé no puedo hacer mas, sino daros las gracias y desear que olvideis un amor que os sería funesto.

—Haré lo posible, pero aun no me atrevo a prometer nada, el porvenir hablará por mí.

—No os he pedido ninguna promesa. Carlos; no he hecho mas que expresar mis deseos de que olvideis.

—Gracias, mi buena Teresa, gracias; respondió enjugando sus ojos de los que se escapaban algunas lagrimas.

Juana se conmovió tanto, que lloró también.

—Voy a marchar, Juana; primero a reunirme con mi regimiento que está en Versalles, y el 6 de agosto para Suiza ó Italia, donde trataré de hacer entrar en razon a mi desgracia. Pero antes de partir, quisiera saber donde ha nacido vuestro amor por Jorge. Tengo muchos deseos de saberlo, y

co de las encinas con sus afortunadas guirnaldas.

¿A que debe, pues, la mujer la influencia que ha ejercido, sino á la educacion de los hijos? Esclava en su origen, y sin fuerzas para luchar con la belicosa y feroz rudeza del hombre, conoció que era débil para combatir frente á frente con el hombre, que la esclavizaba y la consideraba como cosa; fijó su atencion en su destino natural, y con la educacion de los niños que estaban á su cargo, fué planteando los sólidos cimientos donde habia de construirse el templo de su emancipacion, y en él los altares en que habia de recibir un día de apoteosis de los mismos que la esclavizaban. Erigióse un templo á su fama, encendiéndose en él el fuego sacro que habia de inmortalizarla, y vió el mundo que la prudencia, el valor y el talento eran dones concedidos tambien á la mujer. Se la respetaba en Roma; los hombres las cedian el paso en las calles; no podia decirse ni hacerse nada en su presencia que hiriera su pudor; ni podian ser citadas ante los jueces que pronunciaban sentencia capital. Roma debió en esta época una de las mas bellas páginas de su historia á una mujer, á la esclava Ocrisia, que dió á luz y preparó la educacion de Servio Tulio, cuyo benéfico y paternal reinado engrandeció á su pátria. Tarquino asesina á Servio Tulio; el hijo de aquel criminal monarca roba la castidad de Lucrecia, y ésta prefiere la muerte á vivir deshonorada, en una época

en que se erigian altares á la virtud. El pueblo romano, tan noble entonces, como decidido campeón de la mujer, hizo hoy el ultraje hecho á Lucrecia, acabó con los que tan torpemente manciaron sus blasones, colocó en el mando al mismo esposo de la infortunada Lucrecia, como premio concedido á la memoria de la heroína, cuyo nombre se pronuncia hoy con veneracion y respeto.

La jóven Virginia, Vitoria, Cornelia y otras muchas, son palpables modelos de virtud, de talento y de valor; respecto á su juicio, á su discrecion y prudencia, ¿que mayor ejemplo que aquel tratado entre los cartagineses y los galos, por el cual sometian sus diferencias á la decision de las mujeres? Los eleos, creyéndose ultrajados por los paisanos, y habiendo pedido en vano satisfaccion al tirano de Pisa, convinieron con los habitantes de la ciudad en dejar la decision á 16 mujeres, nombradas por cada una de las 16 ciudades. El éxito no pudo ser mas plausible; de sus resultas se estableció un colegio especial de mujeres para presidir los juegos públicos, y llevar el premio al mas digno.

(Se concluirá)

Circula por esta ciudad el rumor de que la casa de Quevedo, ha traspasado á otra Empresa la línea del Noroeste.

Tambien se dice que la nueva Empresa, no habrá de entenderse para nada, en los asuntos que de-

creo que en el momento de decirme adios, no me negareis este favor.

Juana tan buena y franca como era á veces obstinada, no se hizo repetir la pregunta, y respondió:

—No se con que objeto deseais saberlo, Carlos; pero voy á decíroslo únicamente por complaceros.

—¿Recordais un paseo que dimos acompañados del Conde, Teresa y Jorge, la víspera de marcharnos de los baños de Baden, hace algunos años?

—Perfectamente; y tambien recuerdo que buscábamos flores para vuestro herbario.

—Precisamente; por la mañana el aire era puro y fresco, y se presentaba un día tan agradable, que creíamos nos habia de parecer corto. Por la tarde el aire se hizo mas denso, retumbó el trueno, y empezó á llover con una violencia espantosa. Alterados nuestros caballos, corrieron hácia los precipicios que habia al borde del camino. Du-

rante un momento tuve tanto miedo que si no hubiese sabido que me seguian de cerca, creo que me hubiesen faltado las fuerzas para sujetar á mi caballo. Estábamos calados, fatigados y sobre todo desesperados al ver caer de nuestras ateridas manos las plantas que tanto trabajo nos habia costado encontrar y coger. Disminuyó lo tormento, pero continuó lloviendo en abundancia. El agua brillaba á través del follaje, que iluminaba de vez en cuando un rayo del sol, y cada gota se alineaba con la inmediata, formando una guirnalda de piedrera encima de nuestras cabezas. Por la mañana habíamos atravesado una hermosa pradera tapizada de verde, por la que corría un fresco arroyuelo, á cuyas orillas habíamos visto plantas y flores magníficas.

—Teneis una memoria admirablemente fiel, dijo Carlos; ¿no es verdad, Teresa?

jan pendientes... de pago los concesionarios.

¡La cotizacion de la Bolsa les proteja!

La nueva comision de gobierno de la Diputacion provincial, nombrada por el Sr. Gobernador Militar de la provincia, se compone de los señores siguientes: Presidente, D. Rafael Lorenzana.—Vice-presidente, D. Juan Bustamante.—Vocales, los señores Balbuena, Calzada, Ureña, Vallejo y Villabrille.

De la Secretaria que se decia haberse encargado el Sr. Molleda, no ha resultado cierto, continuando mientras subsistan las leyes orgánicas á cargo del señor Caneja.

Parece que aun no es cosa resuelta, el nombramiento del señor Casado, para el Gobierno civil de esta provincia.

Administracion de Consumos de Leon.

Mes de Diciembre de 1874.

Cuarto periodo.

Nota de los valores obtenidos en este periodo por las oficinas de Recaudacion que á continuacion se espresan.

RECAUDACIONES.

Central.....	3.608	39
Carnes.....	1.526	55
Estacion.....	45	81
S. Marcos.....	402	72
Castillo.....	86	08
Castro.....	343	08
Corredera.....	46	47
Ovispo.....	137	18
Total recaudado.....	6.196	28

Leon 31 de Diciembre de 1874.—El Presidente de la comision de Consumos Prudencio Vizecaino.—El Administrador Florentino Lopez Granda.

Teresa hizo una señal de sentimiento, y Juana prosiguió:

—Pensando volver por el mismo camino, no habíamos cogido ni una de aquellas flores; pero por la tarde el arroyo se habia convertido en torrente, y lo escurridizo del camino hacia el paso extremadamente difícil: por la mañana, no sé si lo recordareis, habiais visto un magnífico *lisimaco*, que yo no tenia ninguno en mi herbario, y me ofrecisteis cogerle á la vuelta, pero ya no era tiempo, el torrente le habia ocultado bajo sus ondas espumosas. Tuve un vivo disgusto, porque conocia que no volveríamos á buscarle; al día siguiente salimos para Landan. Jorge me oyó quejarme, y temiendo sin duda que le prohibiesen la empresa que pensaba acometer, me dijo una palabra. Por la tarde, cuando nos retiramos, desapareció bajo un pretexto cualquiera, y dos horas despues entraba con el *lisimaco* que tanto ha-

El Sr. D. Cristino Martos ha presentado la dimision del cargo de abogado consultor del ayuntamiento de Madrid.

La *Numancia* es la fragata que saldrá primero á buscar al rey; despues irán á esperarle la *Navas*, la *Vitoria* y otros buques.

Hoy se ha asegurado que el Duque de la Torre regresará á Madrid para dedicarse completamente al cuidado de su familia, y parece que se instalará interinamente en el hotel que habitaba el señor marqués del Duero.

Se han mandado girar 24.000 duros para los gastos de la escuadra que ha de ir á buscar al Rey.

Dice el *Diario Español*.

«La monarquia constitucional que hoy se levanta no trae rencores ni resentimientos; trae únicamente el firme propósito de hacer la ventura de todos los españoles. La política de su gobierno no será la política de un gobierno suspicaz que, falto de apoyo en la opinion pública, fia su sostenimiento en el rigor y en la severidad; sera por el contrario, una política de atraccion cuyo principal propósito es el allegar cuantos elementos de orden puedan contribuir á consolidar el trono constitucional, sin el cual hemos visto que es inasequible la ventura de España.

El rey de los belgas ha sido el primero en saludar al gobierno de Alfonso XII.

Su Santidad el Papa le ha felicitado con su paternal bendicion.

Uno de nuestros cólegas señala las siguientes etapas que ha seguido la revolucion:

Junta revolucionaria: cinco dias.

Gobierno provisional ó primera interinidad, con Serrano Prim y Topete y

bia deseado, y que hoy es el número 709 de mi herbario. He aquí el origen de mi amor por vuestro hermano. Como veis, es muy sencillo, muy prosaico, y sobre todo muy plebeyo, como vos acostumbrais á decir.

—¡Oh! ¿porque no tuve yo el pensamiento de Jorge.

—No se si os hubiera amado como á vuestro hermano; porque nuestro corazon es tan poco razonable, que lo mismo se entrega al mas digno que al mas malvado, pero aquella flor fué la única causa que me determinó á amarlo.

—Jorge es muy feliz, Juana, y yo muy digno de compasion. Todavia nos veremos á la hora de almorzar, despues partiré para Versalles, y él el 6 de agosto próximo, si tengo la fortuna de obtener la licencia pedida, ire, como os he dicho antes, á Suiza ó Italia á procurar poner un poco de bálsamo en mi herida. (Se continuará)

con la regencia del primero: dos años, dos meses y veintiocho días.

Monarquía de Amadeo de Saboya: dos años, un mes y diez días.

República: diez meses y veintidos días.

Dictadura del general Serrano once meses y veinte siete días.

Total: seis años tres meses y un día.

En la recepción que el día 1.º tuvo lugar en el Vaticano, el Sumo Pontífice manifestó á los representantes diplomáticos que se hallaban presentes que habia visto con suma satisfacción que D. Alfonso hubiera sido proclamado rey de España, sin que un suceso de tanta trascendencia haya costado una sola gota de sangre.

Los diarios de Barcelona del 30 insertan el siguiente telegrama del general Despujol fechado el 26 en Tortosa:

«Después de dejar el convoy en Morella he venido faldeando hasta esta plaza la vertiente oriental de los puertos del Beceite. En la Cénia sorprendí la partida del comandante de armas, causándole un muerto, cogiéndole dos prisioneros, algunas armas y dos cajones con moharras nuevas de lanza.

«En el convento de Benifaza he destruido la fábrica de pólvora de siete morteros y las aspilleras de dicho castillo.

«En las masías de las inmediaciones me he apoderado de diez grandes cajones de tabaco, dos sacos de papel sellado, 14 arrobas de aisladores y otras piezas de aparato telegráfico y una bomba nueva destinada á arrojar petróleo en los ataques, que tiempo atrás meditaban los carlistas contra Mora de Ebro y otros puntos.

VARIEDADES.

¡DESENGÁNESE USTED!

Tenga usted mucho tino con los hombres señora doña Inés, y crea usted que todos reunidos no valen un cigarro de papel.

Es entre todos ellos el mas bueno peor que Lucifer, y dan unos petardos ¡si usted viera! que hacen crujir la piel.

Anoche se casó un amigo mio; y hoy dice su mujer, que le tiró tres platos á la cara... ya usted lo sabe ¡tres!

Por cuestion de unas botas imperiales, me ha dicho Salomé, que la plantó su novio la otra tarde, en fin: cuestion de pies.

Yo he preferido siempre las mujeres, vamos, no se porque, y ellos me inspiran tal antipatia que no los puedo ver.

Todos son unos tunos disfrazados sin Dios, patria, ni ley.

No les haga usted caso, amiga mia, ¡desengáñese usted!

Luis Taboada.

MODAS.

La moda femenina está sufriendo una completa modificación: los grandes pouf y recogidos de las faldas desaparecen para dar lugar á las faldas ceñidas y lisas como la funda de un paraguas. La gran tabla que recoge y aplasta el vuelo por detras se adorna en todo su largo para reunion de lazos, de un aizado de encaje de pequeños bullones en dismoucion hácia arriba ó de cualquier otro adorno que corresponda al del vestido.

—El talle se alarga mas cada dia y los cuerpos se adornan en plaston ó peto que á veces se continua en pico por la espalda hasta el talle. Las mangas se hacen entreanchas, y las mas últimas con cartera hácia arriba y hácia abajo, unidas del centro por un lazo. Para reunion suelen hacerse abiertas con ricos encajes.

—Los grandes frios han hecho salir las confecciones de invierno, los grandes paletots y las rotondas con mangas que salen de la espalda; uno y otro abrigo guarnecidos de piel. El dorman de los años anteriores no debe de ningun modo arrinconarle, sino variar la manga perdida por la manga griega cuadrada. Para las jóvenes esta forma se hace siempre en terciopelo, cachemir, ó matalased, forrado y guarnecido de piel. Los chalets de cachemir legítimos y los pañuelos turcos es abrigo que puede usar la señora que lo tenga sin faltar á las leyes de la elegancia.

—Los sombreros aumentan algo de tamaño, y los de castor son los que mas se estilan. Hay castor negro, blanco y de colores, y se adornan en su mismo color con faya ó terciopelo, con lo cual resulta un sombrero de dos tonos. La forma mas general es el de ala vuelta con diadema ó lazo por delante. Se adornan con azabache, con lazos, con plumas, y en estas las tornasoladas son las de mas novedad para sombrero negro.

—Los cuellos y mangas continúan llevándose de la misma forma: el cuello alto de atras con las puntas vueltas cuello Angot, y las mangas de puños lisos. Esta misma forma se hace en Holanda, en percal con cenefa de color, y en batista con bordados y encajes. En corbatas reina gran variedad; pero las de seda y encaje son las mas elegantes.

GACETILLA.

Ecos Locales.

Va ha abrirse al público un nuevo café en la calle de la Paloma, en el local que ocupó el antiguo de los Montañeses.

Tambien hemos oido, que se proyecta, previas algunas obras de importancia, trasladar al piso principal uno de los casinos de esta ciudad.

El sitio nos parece de los mas cé-

tricos, y si entre las mejoras que han de hacerse, figura la de levantar el techo al salon, dándole á la vez mas estension y ensanche, obra de que es susceptible; no dudamos que cualquiera sociedad por numerosa que sea, pueda dosahogadamente instalarse en tan espacioso local.

El Domingo ante una numerosa concurrencia, se puso en escena en nuestro teatro, por aficionados de ambos sexos, la comedia traducida del francés, titulada *Un Agente de Policia* y la graciosa pieza *El Asistente*.

Al alzarse el telon de boca, el señor Brigadier Gobernador Militar, dió un viva al rey! y otro al Batallon provincial de esta ciudad, tocándose por la charanga del mismo la marcha real.

El desempeño de las obras fué bastante bueno por parte de todos los aficionados, debiendo hacer especial mencion de las Sras. que á pesar de ser la primera vez que alguna de ellas pisaba el palco escénico, representaron sus papeles con notable acierto.

El deseo de agralar que se notaba en todos, fué recompensado por el público, que les demostró sus simpatias en varias escenas, no escaseando les sus aplausos.

A. C.

Vi tu boca, y me dió enojos su pequenez estremada, de ella aparte la mirada y me encontré con tus ojos.

Los miré con estrañeza y... el porqué no me demandes, pero al mirarles tan grandes bajé humilde la cabeza.

Y al apartarme de tí fui repitiendo en mi sueño: —¡Los grandes y los pequeños se conjuran contra mí!

SECCION MERCANTIL.

- Carrion de los Condes 31 de Diciembre
- Trigo de 32 á 38 rs. fanega.
- Cebada á 28 id.
- Centeno á 23 id.
- Morcajo á 26 id.
- Avena á 14 id.
- Garbanzos á 110 id.
- Alubias redondas á 48 id.
- Id. largas de 60 á 76 id.
- Muelas á 36 id.
- Yeros á 28 id.
- Lentejas á 28 id.

Astorga 31 de Diciembre.

- Los precios de los cereales en esta localidad son los siguientes:
- Trigo á 32 rs. fanega.
- Centeno de 21 á 22 id. id.
- Cebada, á 24 id. id.
- Garbanzos, á 76 id. id.
- Habas, á 52 id. id.
- Lino, á 55 rs. arroba.
- Linaza, á 47 rs. fanega.
- Aceite de linaza á 42 rs. arroba.
- Patatas á 2 id. id.

Medina del Campo 3 de Enero
Trigo de 35 1/4 á 35 1/2 las 94 libras.

Centeno, á 22 rs. fanega.

Cebada de 26 á 27 id. id.

Algarrobas de 27 á 28 id. id.

SALUD Á TODOS de vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA { Du Barry, de Londres.

Salud á todos por la deliciosa *Revalenta Du Barry* que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Cura núm. 72,448. Cadiz 3 de Junio de 1868.

No puedo menos de manifestar á Vds. los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces merced á este sorprendente específico, ha quedado completamente restablecida.—Quedamos reconocidos, y aprovecho esta ocasion para ofrecer á ustedes las seguridades de la consideracion con que los distingue su atento y S. S. Q. B. S. M.—VICENTE MOYANO.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojadon en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra, 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs. de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañia calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Drogueria.

SECCION DE ANUNCIOS.

BUENA OCASION.

Para los que tengan que comprar pasas, higos y aceitunas sevillanas legítimas, se venderán por cajones de una, de media y de cuarto de arroba, y por libras sueltas las primeras, por seretes y por libras los segundos; las aceitunas por Barrilitos y también por libras sueltas las daré sumamente baratas por haber llegado tan refrasadas, Calle de S. Marcelo, confitería de Arévalo.

D. Agustin Fernandez, antiguo empleado que fué en las oficinas públicas de esta provincia, se halla hoy habilitado legalmente para ejercer el cargo de Procurador en los Tribunales Civiles y Eclesiástico de la Capital, y tiene establecido su despacho en la Calle de Guzman el Bueno, (antes Canónica Nueva) núm. 7, Leon.

Se arrienda en la calle de Serradores, la casa núm. 6, que habitó don Vicente Diez, contigua á la de D. Manuel Medina.

Su dueño D. Pedro Blanco Muñoz, vive plazuela de Carnicerías, número 1.º entresuel izquierda.

Desde 1.º de Enero hasta el 30 de Junio próximo se arrienda el piso principal de la casa calle de la Catedral núm. 12; para tratar del precio, véase con el dueño de la confitería de la misma casa.

Se venden en comision buenos canarios á 20 rs. uno. Calle de Renuera núm. 64, frente al Villalon.

IMPORTANTE.

Se vende la casa núm. 6, de la plazuela del Arco de Sta. Ana. En la misma enterarán de las condiciones.

Por la viuda de D. Isidoro Ugidos, se arrienda un prado al Medul y el piso principal de la casa en que habita, calle de la Serna,

Se venden por D. Elias de Robles, chopos de sierra y tablas secas de todas clases.

A voluntad de sus dueños se vende una casa en la calle de la Rua, número 35, las personas que quieran interesarse en ella pueden verse con don Francisco Diaz Unzué.

Se vende la quinta parte de dos casas señaladas con el núm. 3, en la calle de la Catedral. En esta imprenta se dará razon.

Se vende por D. Vicente Diez, vecino de Leon, 18 fincas inclusa una casa, todas en Quintanilla de Sollamas, para tido judicial de Astorga; la persona que le interese véase con el expresado señor que habita en la calle Tesorería núm. 5.

TURRON.

Se ha recibido de la acreditada fabrica de Pedro Martinez de Béar (provincia de Alicante,) y se espande en el café de la Estera en cajas de peseta y dos pesetas.

ACEITE DE LA SIERRA SUPERIOR.

Se vende en el almacén de hierro de Rodriguez y compañía. Rinconada de S. Marcelo núm. 4.

Se vende un corzo domesticado. Calle del Caño de Sta. Ana núm. 8.

IMPRENTA

DE RAFAEL GARZO É HIJOS

Puesto de los Huevos, núm. 14, Leon.

Se han recibido en la misma los Calendarios de pared, con bonitos y variados cromos litográficos, Agendas de bufete, de bolsillo de la lavandera y planchadora.

También hay papel para envolver en color paja y azul á precios económicos.

INTERESANTE.

AL PÚBLICO.

El acreditado Comercio de Ultramarinos y Peninsulares,

Passage de S. Martin,

ha recibido últimamente y ofrece, á precios arreglados los géneros siguientes:

Conservas de Salmon, calamares, lampreas, lengüados, bobaliza, sardinas en tomate y otras: Quesos de bolla, bacalao, Escocia legítimo superior y demas clases: Arroz, azúcar y cañela: Variedad de pastas para sopa y de yerbas: Mantequilla salada, salchichon, café, desde 6 rs. libra hasta 16 id. id.; Chocolate de todas las fabricas mas acreditadas de España, desde 4 á 10 rs. libra.

También se acaban de recibir en el mismo establecimiento, un abundante surtido de latas, de pimientos, tomates, guisantes, e higos frescos, y de un dia á otro, llegarán varias clases de aceitunas, orejones y ciruelas pasas.

En el meson del Gallo, se venden árboles frutales riojanos á precios muy arreglados.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario pueden dirigirse á *Medicus, calle del Rey 46, Jersey* (Inglaterra).

Calle de la Zapatería, núm. 13,

Tienda de Comestibles.

Hay de venta botellas de Carriñena, á 5 rs. y devolviendo el casco 4 rs., jamon de añejo, lomo fresco, buenas moreillas, anisado, queso de Villalon, y se encieta una cuba de vino del pais sobre madre á 6 cuartos cuartillo.

MODISTA.

D.ª Ventura de Prado, ofrece á el público su obrador en la plaza Mayor núm. 26, piso 2.º izquierda, casa de D. Eusebio Campo, donde se confeccionan toda clase de trajes por elegantes que sean, con arreglo al último figurin.

En la tienda de Comestibles, de Gregorio Gomez, sita en la calle San Marcelo, núm. 8, hay de venta tocino jamon, manteca en rama y derretida, embutidos del reino; vino de Toro, Rueda y del pais y otros muchísimos géneros que se dan á precios arreglados.

CHOCOLATES DE MADRID

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que también una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación, de estos chocolates cuya venta siempre crecientemente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES. Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Carrera.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Por D. Angel Mediavilla, se arrienda una casa á la plazuela del Mercado, señalada con el núm. 5.

Imp. de Garcia Perez y hermano, calle de la Concepcion, núm. 8.